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「臺南市政府及所屬各機關學校節能減碳推動委員會」 

108年第 1次會議紀錄 

壹、時間：108年 6月 17日（一）下午 2時 0分 

貳、地點：永華市政中心六樓簡報室 

參、主持人：許副市長育典                           記錄：李淑珠 

肆、出席人員：如簽到表 

伍、主持人致詞：（略） 

陸、業務單位報告：秘書處報告（略） 

柒、專案報告與意見交換：消防局、教育局、鹽水區公所報告（略） 

秘書處代理處長： 

一、消防局及教育局的簡報中都有提到成立輔導小組，訪視所屬機關學校，

落實二級督導機制，請其他一級機關加強二級督導機制。 

二、107-109年住商節電計畫在設備汰換上約有 1.2億元補助經費，請各機

關鼓勵所屬申請。 

三、教育局、鹽水區公所簡報中提到漏水部分，提醒請各機關落實每日巡查

登錄的工作。 

主席裁示： 

消防局節能成效良好，請各機關參考並落實到所屬單位。 

捌、討論事項： 

議題一：107年度各組年度成效評比結果，提請評定。 

決議：(一)照案通過。 

1. 節能績優獎： 

(1)市府組：民治南瀛大樓組。 

(2)一般機關組：①消防局②衛生局。 

(3)區公所組：①龍崎區公所②新營區公所③下營區公所。 

(4)戶政組：①府東戶政事務所②安南戶政事務所③府北戶政事務

所。 

(5)國高中組：①大成國民中學②竹橋國民中學③東原國民中學。 

(6)國小組：①安溪國民小學②青草國民小學③佳興國民小學。 

2. 執行不佳： 
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(1)區公所組：學甲區公所、鹽水區公所。 

(2)戶政組：官田戶政事務所。 

(3)國高中組：柳營國民中學。 

(4)國小組：陽明國民小學、保東國民小學。 

(二)請秘書處配合中央考評計畫內容，檢討修訂本府各機關單位合理的

考評標準與類型化，供各機關參考。 

議題二：108年各組目標達成率，請各機關配合辦理。 

決議：照案通過。請各機關依秘書處建議努力達成 108年總體節能目標。 

(一)加強二級輔導考核小組輔導運作與督導，落實節能管理措施，並協助汰

換老舊設備。 

(二)請執行成效不佳單位：殯葬管理所、衛生局、圖書館、安南區安慶國民

小學、警察局第二分局、警察局麻豆分局、南區喜樹國民小學、白河區

白河國民小學、北區公園國民小學、安南區海東國民小學，向財團法人

台灣產業服務基金會申請節能輔導，並將結果通知本府秘書處備查。 

玖、臨時動議： 

文化局： 

文化局所屬單位多為活動場館，但在人數估算上只計辦公人員，對於開

放公眾使用的場館，檢討水電檢討較為不公。 

陳教授長仁： 

針對不同屬性單位，建議有外借辦理活動的機關，可詳細記錄參與活動

人次，及每場次水電的使用量，在檢討時可以將其排除。 

秘書處： 

中央考核之分類，業已依據各縣市機關學校業務屬性分別訂定各自

EUI(用電指標)基準值，本處係依上述之指標基礎下，就本府分為各組別辦

理評比。未來將依場館開放與否之屬性再更細分為多組。 

主席裁示： 

請秘書處再次釐清各機關不同類型化填報標準，讓各機關有所依循。 

拾、專家學者指導與建議： 
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陳教授長仁： 

一、 節能除了設定預定目標外，應加強創能或引入新的技術，以擴大其能

源效益。 

二、 秘書處有設置電梯電力回升系統，利用創能儲能回饋電梯使用，是一

個很好的技術，可以推廣到各單位。 

三、 依學校特性而言，每個機關人數場域大小不一，如採單一指標會有所

偏差，建議將來評比指標可再細緻化或是依不同性質分類，使評比更

公平。 

陳技師建成： 

一、 建議未來市府節能方面可朝智慧化管理，利用數位化去查表、登記、管

理，才能分析水電的使用情形與成長原因。例如體育處、文化中心等場

館用電量高的單位，透過數位化記錄，可以檢視分析電的使用情形與原

因。 

二、 行政院在推動 109 年完成汰換成 LED 燈具，在此提醒各機關，汰換過

程中，要注意燈管的發光效率，檢討數量的合理性，以提高節電效率。 

三、 各縣市與能源局共推住商計畫，請大家踴躍申請，尤其汰換具有效能的

空調設備，會讓用電大幅下降。 

四、 有關中小學未來是否會達到班班都有冷氣的目標，如果有，可能會造成

未來用電的成長。這部份建議在未來規劃時，能加強空調使用管理或是

採用刷卡機制，讓使用者付費。 

拾壹、主席裁示： 

一、 請各局處參考消防局節水節電作法，落實到自己所屬單位裡。 

二、 請秘書處將相關評比標準明確化，使之更具有實質的公平性，讓各機

關有明確的依循標準，請大家一起努力，讓臺南市政府節能減碳方

面，不論機關還是學校，都能夠具體落實。 

拾貳、散會(下午 3時 40分) 

 


